

今月のテーマ「9月に実力を伸ばす」

再スタートの9月・新学期 夏休みモードから通常モードへの切り替えを

皆さん、夏休みは計画通りの勉強ができましたか。
中には思うようにいかなかった人もいるかもしれませんが、それはもう終わったこと。
反省は大事ですが、後悔したところで過ぎ去った時は戻ってきません。
気持ちも新たに再スタートを切りましょう。



ys media
【よみうり進学メディア】
<https://ysmedia.jp/>

発行/©(株)読売エージェンシー
東京都千代田区富士見 2-1-12
03-5226-9915

編集協力/(株)メディアバンク
(社)かながわ民間教育協会

2024年 神奈川版 9月号

特集 ジマンの部活ブカツの自慢	2・3面
鎌倉学園高校/武相高校 聖園女学院高校/緑ヶ丘女子高校	
神奈川県勢活躍!文武の全国大会	4面
模擬試験を活用しよう	5面
特集 この学校ここに注目	6面
クラーク記念国際高校 横浜キャンパス	
神奈川入試情報	7面
受験生の疑問に答えるQ&A	8面

後悔しても時は戻ってこない
夏休みは思ったほど勉強がはかどらなかつたか、悔やんでいる人がいるかもしれません。また、ほぼ予定通りだったけれど、地域によっては8月後半から学校が始まっています。そこで今回は「9月に実力を伸ばす」をテーマにいくつかアドバイスをご紹介します。

通常モードへの切り替えを早く
勉強の話の前に、生活の話です。学校の夏休みはいつもとは異なる生活パターンだったと考えられます。起床時間も就寝時間も、ことによたら食事時間もいつもとは異なっていたかもしれません。それらをできるだけ早く通常モードに切り替えましょう。授業が始まれば自然に切り替わっていくでしょうが、1日も早く元に戻そうという意識を持ってください。

宿題・課題と受験勉強を両立させる
学校が始まると授業の予習復習が必要になります。宿題や課題も出されるでしょう。特に宿題や課題は、いつ、どれくらい出されるか予想がつきません。そうすると、自身の計画に基づいた受験勉強に影響が出てくる可能性があります。たとえば「明日まで」という宿題が出たら、今日家でやるかと思ってい

た自分の予定は後回しにせざるを得ません。最初から自分の予定を持っていないければどうということはありませんが、多くの人は自分の予定がありますからここは大いに悩むところです。解決策のひとつは、宿題や課題は出るものだという考えを最初から持つて自身の予定を組むことです。

授業をそのまま受験勉強に
短期的な宿題や課題と、長期的な受験勉強を両立させることはそれほど難しいことではないです。これから学校で習うこと、つまり授業でやることは入試の試験範囲なので受験に直結します。また、各教科の評定は調査書点につながるの、その意味でも授業は受験対策です。

そろそろ過去問を始める時期
過去問を始める時期についてはいくつかの注意があります。まず、受験も同じく行われましたが、出場した選手やチームは対戦相手と予想される選手やチームの特徴やクセなどを早くから研究し、対策を立てて本番に臨んでいるはず。受験も同じく、相手(入試問題)の傾向を知ったうえで対策した方が有利になります。

これからは「明日まで」という宿題が出たら、今日家でやるかと思ってい

この復習をするだけでも

大変なところに3年の復習が加わったのではいく時間があっても足りません。

授業には「いま自分は受験勉強をしているのだ」という気持ちを持って臨みましょう。その場で完全理解に努めましょう。すべての疑問は授業内で解決しましょう。「あとでもう1回やればいい」と考えていてもその時間がないのです。定期考査についても同様です。期日はあらかじめ分かっているの、その期間は集中できるように計画しておきましょう。



高校から競技を始め、全国大会で好成績を収めています。今年度は、インターハイへ9名出場しました。1位1名、2位1名、3位1名、8位入賞者2名という成績を収め、男子団体戦において3連覇を達成しました。入部をお待ちしています。(写真・文：学校寄稿)

部活動 PICKUP!!

日本大学藤沢高校 ウェイトリフティング部

ついでにはいろいろな意見、考え方があるので、目指す学校や自分自身のいま現在の実力を考え合わせて決定してください。ただし、入試問題の傾向を知るとい意味では、そろそろ始めてもいいでしょう。先ごろパリオリンピック

ys media
よみうり進学メディア
WEB版
高校レポート・入試情報等
受験に役立つ情報を掲載中!
毎日更新中!!
<https://ysmedia.jp/>

青春は学びと部活でできている



- 清風祭(文化祭)
9/21(土) 10:00~14:00
 - 学校説明会
10/26(土) 10:00~11:15/13:30~14:45
11/ 9(土) 10:00~11:15/13:30~14:45
11/23(土・祝) 10:00~11:15/13:30~14:45
11/30(土) 13:30~14:45
 - 夜間相談会
11/15(金) 17:30~19:00
- ★イベントの参加には、すべてホームページからの事前予約が必要です。
※掲載している内容に変更がある場合は、ホームページにてお知らせいたします。

横浜清風高等学校
〒240-0023 横浜市保土ヶ谷区岩井町 447 番地
Tel.045-731-4361 <https://www.y-seifu.ac.jp>
●JR横須賀線「保土ヶ谷駅」東口下車 徒歩約8分
●京浜急行線「井土ヶ谷駅」下車 徒歩約15分 ●相鉄線「天王町駅」下車 徒歩約20分

ご予約はこちらから

ジマンの部活 ブカツの自慢

勉強と部活動にフル回転の日々を過ごす

鎌倉学園高校 硬式テニス部 (鎌倉市)

小さな駅舎のJR北鎌倉駅から徒歩13分。その道のりは豊かな自然の中に大小の寺院が点在する散歩道のようなところもある。鎌倉学園高校は名刹建長寺に隣接し、長い間、男子校として多くの人材を輩出してきた。今回は「文武両道」をモットーとする同校の硬式テニス部の1年生、笠利理人さん(小田原市城山中学校出身)に話を聞いた。

入学動機を訊ねると「はい、二つあります」と明言。一つは勉強が好きで教育環境が整い、大学合格の実績の高い同校で勉強がしたかったこと。そして、幼稚園の頃から長くテニスをやってきた笠利さんは、同校硬式テニス部の目標

である県大会ベスト4、関東大会ベスト8を一緒に目指したかったという。硬式テニス部は部員数38人。月曜日と土曜日以外の毎日放課後6時まで活動する。日曜日にも練習や練習試合に精を出す。テニス部は団体戦で仲間と切磋琢磨しながら勝ち進むことが醍醐味です」と笠利さんは話す。「最近行われた今年のインターハイ予選では3年生にとって最後の試合で、全力でプレイする姿が印象に残りました」と振り返る。そのインターハイ予選ではベスト8に残ることができた。同部のユニークなポイントの一つが、試合の応援の仕方だ。得点が入ればチーム全員で讃

え合う姿に、他校は圧倒されるという。鎌倉学園は多くの生徒が部活動に励みながら、大学進学を目指す。集中して取り組んだ授業が終われば「さあ部活だ!」とモードを切り替える。勉強との両立はどうしているのだろうか。「僕の場合は週3日テニススクールにも通っているのですが、時間があります。行き帰りの通学時間1時間半を最大限に活用して、部活のない月曜日と土曜日はしっかり勉強します」と答える。さらに授業がとてもしんどいと感じても、授業によって教室のモニターに動画を流すなど、1日を最大限に活用。教育環境の素晴らしさは勉強に向かうモチベーションアップ

にもなるようだ。同時に先生方のサポートが行き届き、どんな些細なことにも相談に乗ってくれ、話しやすい雰囲気があるという。最後に「男子校はいいですよ。固いイメージがあるかもしれませんが、慣れれば素をさらけ出してやりたいことが思いっきりできますから」と笑った。

武蔵の国と相模の国を見渡せることから名づけられた武相高校は、文武両道の学び舎として広く知られている。体育コース、総合コース、進学コース(進学クラス・特進クラス)が設置され、自分に合うコースを選択することも魅力となっている。同校の中でも強豪校として知られるボクシング部を訪ねた。紹介してくれたのは進学コース3年の村松亮さん(厚木市立依知中学校出身)と、進学コース2年の高橋海運さん(横浜市立瀬谷中学校出身)。ふたりとも小・中学生の頃からボクシングジムに通い練習を積んできた。現在、同部では19人が活動

月曜から土曜の週6日間、朝の走りこみから始まり、授業が終わった放課後の約2時間、みっちり練習に取り組む。強豪校と言っても、部員の半数は初心者だ。毎日の練習とメンバー同士が励まし合いながら力を蓄えてきた。2024年のインターハイ予選(県総体)では、フライ級の村松さん、ライトフライ級の高橋さんともに優勝。ほかのバンナム級、ライト級、ライトウェルター級でも武相高校が優勝した。チームを挙げて8月に行われるインターハイを目指す。「練習量では負けていないと思うので全力で頑張ります」と村松さん、高橋さんも「初

めでのインターハイですが、上位を目指して勝ち上がっていきたく」と意欲に燃える。ボクシングには減量がつきもので、フライ級は52キロ、ライトフライ級は49キロで試合に臨む。ふだんはその体重を超えても構わないが、試合の2週間前から減量に励む。「そのためのメンタルの強さが必要だと思えます」と村松さん。それでも「2年生のインターハイでは団体5位だったのですが、全員で温泉のサウナで汗を流し、キツイ減量をみんなで乗り越えたことが思い出に残っています」と振り返る。武相高校ボクシング部のモットーは「継続は力なり」。

日々の練習をこなしながら、その先にある楽しさを実感してほしい」と2人。さらに文武両道を実行する男子校としての醍醐味も外せないようだ。「男子校ならではの、思い切り自分の素を出しながら、弾ける楽しさを味わって」と加えてくれた。

武相高校ボクシング部のモットーは「継続は力なり」。



部活に勉強に全力で打ち込める環境



強豪の強みは日々の練習と部員同士の励まし

武相高校 ボクシング部 (横浜市港北区)

武蔵の国と相模の国を見渡せることから名づけられた武相高校は、文武両道の学び舎として広く知られている。体育コース、総合コース、進学コース(進学クラス・特進クラス)が設置され、自分に合うコースを選択することも魅力となっている。同校の中でも強豪校として知られるボクシング部を訪ねた。紹介してくれたのは進学コース3年の村松亮さん(厚木市立依知中学校出身)と、進学コース2年の高橋海運さん(横浜市立瀬谷中学校出身)。ふたりとも小・中学生の頃からボクシングジムに通い練習を積んできた。現在、同部では19人が活動

月曜から土曜の週6日間、朝の走りこみから始まり、授業が終わった放課後の約2時間、みっちり練習に取り組む。強豪校と言っても、部員の半数は初心者だ。毎日の練習とメンバー同士が励まし合いながら力を蓄えてきた。2024年のインターハイ予選(県総体)では、フライ級の村松さん、ライトフライ級の高橋さんともに優勝。ほかのバンナム級、ライト級、ライトウェルター級でも武相高校が優勝した。チームを挙げて8月に行われるインターハイを目指す。「練習量では負けていないと思うので全力で頑張ります」と村松さん、高橋さんも「初

めでのインターハイですが、上位を目指して勝ち上がっていきたく」と意欲に燃える。ボクシングには減量がつきもので、フライ級は52キロ、ライトフライ級は49キロで試合に臨む。ふだんはその体重を超えても構わないが、試合の2週間前から減量に励む。「そのためのメンタルの強さが必要だと思えます」と村松さん。それでも「2年生のインターハイでは団体5位だったのですが、全員で温泉のサウナで汗を流し、キツイ減量をみんなで乗り越えたことが思い出に残っています」と振り返る。武相高校ボクシング部のモットーは「継続は力なり」。

日々の練習をこなしながら、その先にある楽しさを実感してほしい」と2人。さらに文武両道を実行する男子校としての醍醐味も外せないようだ。「男子校ならではの、思い切り自分の素を出しながら、弾ける楽しさを味わって」と加えてくれた。



キツイ練習の先にある楽しさを実感してほしいという2人

一瞬を、一緒に。

学校説明会
10/19(土) 11/9(土) 11/16(土)
14:00~(受付開始 13:50) 15:15~(受付開始 15:05)

平日説明会
11/19(火) 17:30~18:30 (受付開始 17:20) 11/30(土) 14:00~15:00 (受付開始 13:50)

個別相談会
11/19(火) 17:30~18:30 (受付開始 17:20) 11/30(土) 14:00~15:00 (受付開始 13:50)

※いずれもWEB予約制(中学3年生と保護者2名まで)。最新情報はホームページをご確認ください。

学校法人 藤沼学園 鶴沼高等学校

JR線・小田急線「藤沢」駅徒歩15分
江ノ電「柳小島(鶴沼高等学校)」駅徒歩1分

〒251-0031 神奈川県藤沢市鶴沼が谷4-9-10
TEL.0466-22-4783 https://kugenuma.ed.jp

★ クラーク記念国際高等学校 厚木キャンパス ★

学校説明会開催!

全ての日程で在籍生徒との懇親会・スポーツ体験会を実施!

学校説明会 (要予約)
土曜日: 13:00~15:00 日曜日: 10:00~12:00

オープンキャンパス (要予約)
13:30~15:30

9/14(土) 9/29(日) 10/6(日) 9/29(日) 10/27(日) 11/24(日)

10/19(土) 10/27(日) 11/9(土) 11/24(日)

お問い合わせはこちら

予約はこちら

〒243-0014 神奈川県厚木市旭町1-32-7 小田急小田原線「厚木駅」南口から徒歩5分

TEL.046-220-5539 www.clark.ed.jp

空に近い学校

なりたい自分!

3つのコースで見つける自分の未来

学校説明会 10/26(土)・11/9(土) 時間10:00~12:00	平日個別相談会 12/4(水)・12/5(木)・ 12/6(金)・12/9(月)・ 12/10(火) 時間13:15~15:05
入試説明会 11/23(土)・11/30(土)・ 12/7(土) ※12/7(土)のみ10:00~12:00 時間10:00~12:00、14:00~16:00	

※すべて予約制です。本校ホームページよりご予約下さい。

緑ヶ丘女子高等学校

〒238-0018 横須賀市緑が丘39 TEL.046-822-1651 FAX.046-825-0915
https://www.midorigaoka.ed.jp/

今回は部活特集です!!

勉強だけじゃ物足りない 部活に打ち込む先輩達!!

新入生に聞く。聖園の部活動と魅力は?

聖園女学院高校 バレーボール部 (藤沢市)

聖園女学院高校は、藤沢市を見渡す丘の上にあるカトリック系の女子校だ。同校の部活動は文化部8部、運動部9部に加えてカトリック校ならではの活動として聖歌隊・ハンドベルクワイアが活動している。部活動や学校について、今春から高校募集を再開したばかりの同校の1年生に話を聞いた。

山田恵都さん (横浜市立南希望が丘出身) はバレーボール部に所属し、学校生活を満喫している。部員は中高合わせて20人ほどで、活動は週2回。限られた時間の中で、今は8月下旬のカトリック校女子球技大会優勝に向けて練習に励んでいる。

「バレーボールはコートにボールを落とすことなく3回以内で相手コートに返球しうため、協力し合わなければいけない競技です。聖園のバレー部は皆仲良く、コミュニケーションはとんでもないと思います。山田さんにとって部活動は楽しく、気分を明るくできる場所です。勉強に疲れた時などの気分転換に最適です」と紹介してくれた。

中学校出身は「女子校だからといって、おとなしいわけではなく、皆明るく元気で、馴染みやすかったです。瀬戸ことねさん (小田原市立城南中学校出身) も、いつもクラスメイトと勉強を教え合っていると言います。しっかりと勉強しながらも、毎日が楽しく過ごしています」と話してくれた。

また、「兜文乃さん (藤沢市立鶴沼中学校出身) は、リニユールされたばかりの制服について「スカート裾の湘南ブルーのグラデーションが綺麗です」と紹介。前田桃佳さん (藤沢市立湘洋中学校出身) は、「文化祭に訪れた際、受付にいた先輩方の立ち居振る舞いや、言葉遣いに感動しました。私もそんな素敵な女性になりたいです」と、目標を語ってくれた。話は尽きなかったが、最後に「学校選びは、自分に中学生たちに向けてメッセージ。『学校選びは、自分の直観を信じてください。一度来ていただければ『聖園だからこそ』の良さを実感してもらえらと思います。ぜひ訪問して見て欲しい。」と訪問して見て欲しい。



イエスの聖心 (みこころ) 聖堂にて



練習中も明るい雰囲気

女子だけのeスポーツチーム、挑戦開始!

緑ヶ丘女子高校 Creasmoc (横須賀市)

京急汐入駅から徒歩約6分、晴れた日にはスカイツリーを望むこともできる空に近い学校。緑ヶ丘女子高校。特進・看護医療コース、総合・進学コース、幼児教育コースの3コース。コースや学年を超えた交流会が多く、少人数制のこともあり生徒の仲はとて良い。

そんな同校では、今年4月から「Creasmoc (クリースモック)」という、聞き慣れない名前前の同好会がスタートした。

クリースモックの正式名称は「クリエイティブメディア・アンド・ソーシャルエモーションクラブ」。創作性と社会的情動性の育成を目的とする部活動だ。現時点での主な活動からわかりやすく説明すると、パソコンを使った創作活動とeスポーツの同好会。現在は2年生2人、1年生6人がにぎやかに活動している。

1年生の中村心瑚さん (横浜市立金沢中学校出身) は入部のきっかけについて「動画編集ができる」と聞き、クリエイティブに興味があったので入部しました。

同じく1年生の栗田彩花さん (横須賀市立公郷中学校出身) は「もともとeスポーツ観戦やゲーム実況者を見ていて、eスポーツができる部活と聞いて楽しそうだと思いましたが」と話してくれた。

近年、ビデオゲームを競技化したeスポーツが教育現場でも注目されている。運動競技と同様にチームワーク、判断力、問題解決力、そして練習と努力を必要とし、運動部と同様の教育効果をより多くの生徒に提供できるようになった。クリースモックが大会出場を目指す競技タイトルも特徴的なルール (役割) による連携が勝敗を左右する5人編成のチーム競技だ。

eスポーツが大好きで経験者として頼られている1年生の望月梨帆さん (横浜市立金沢中学校出身) は「ゲームを通じて関わりは、普段の生活ではない濃い繋がり」と、競技が育む人間関係を強調しました。

中村さんはクリースモックの目指す姿として「仲間がいて、雰囲気協力しあえることが大切にされる場であってほしい」と話しました。最後に3人に同校の良さを聞いてみました。望月さんは「eスポーツは男子が多い中で、緑女は女子だけ。ゲームの話も遠慮なくできる良い環境です」と女子校ならではのメリットも。栗田さんは「少人数の女子校で、生徒も先生も関係もフレンドリーです。中村さんは「だから、緑女にきたら、きっと人間関係の楽しさがあると思います」と受験生に向けてアピールしてくれました。



高性能なパソコンは競技を受ける大切な装備

2025年 新教育課程スタート!

橘学苑は深化します!
特進選抜コース
文理総合コース
デザイン美術コース



予約は
学校HP
から

information

学校説明会

9月28日 (土)

11月 2日 (土)

11月 9日 (土)

橘花祭 (文化祭) 見学

10月26日 (土)・27日 (日)

個別相談会

11月30日 (土)

※全て予約制です。

※上記の日程は変更する可能性があります。事前に学校HPをご確認ください。
※お車でのご来校はご遠慮ください。※ご来校の際は上履きをお持ちください。



橘学苑高等学校

〒230-0073 横浜市鶴見区獅子ヶ谷 1-10-35 TEL.045-581-0063 FAX.045-584-8643
www.tachibana.ac.jp

神奈川県勢
大活躍!!

文武の全国大会

『インターハイ』開催

令和6年度全国高等学校総合体育大会「ありがとうを強さに変えて 北部九州総体 2024」が7月21日～8月20日に開催されました。神奈川県勢の活躍を紹介します。

※敬称略、学校名・選手名は大会HPに準じます

競技	種目	結果	高校	名前
陸上競技	男子200m	7位	保土ケ谷	榎 陸斗
	男子400m	1位	法政二	菊田 響生
	男子400mハードル	1位	法政二	菊田 響生
	男子5000m競歩	8位	保土ケ谷	及川 集雅
	男子4×100mリレー	5位	東海大相模	中村・早坂・加藤・高
	男子4×400mリレー	2位	相洋	マーティン・田島・枝光・村上
	男子走幅跳	3位	荏田	淡路 亮介
	男子砲丸投	5位	横浜清風	成田 卓登
	男子ハンマー投	5位	小田原城北工	野口 力
	女子800m	7位	法政二	田村 遥香
	女子3000m	4位	白鷗女	ジェシント ニョカビ
	女子400mハードル	4位	相洋	畑 優希
	女子4×400mリレー	1位	相洋	川口・山部・塩谷・富田
	女子走高跳	1位	東海大相模	鴨田 るな
	女子棒高跳	4位	横浜清風	鶴田 瑛梨奈
	女子やり投	6位	相模原弥栄	吉田 さくら
女子七種競技 最終成績	4位	法政二	ガードナ レイチェル麻由	
体操競技	女子団体総合	6位	星槎国際横浜	石川・権藤・小栗・後藤
	女子跳馬	2位	星槎国際横浜	権藤 ほの
	女子平均台	5位	白鷗女	紺田 希香
新体操	女子ゆか	5位	白鷗女	紺田 希香
	女子個人	7位	光明学園相模原	貝瀬・伊藤・岩崎(彰)・岩崎(竜)・北井・藤田
卓球	女子ダブルス	ベスト8	星槎国際横浜	桜井・牧野
	男子 準々決勝	ベスト8	桐光学園	
バドミントン	男子シングルス	ベスト8	法政二	田代 隼也
柔道	男子73kg級	2位	桐蔭学園	野中 海心
	男子81kg級	ベスト4	東海大相模	野瀬 貴隆
	男子90kg級	1位	東海大相模	ナコスティン 王未土
	男子100kg級	2位	東海大相模	竹内 檜
	女子団体準	ベスト4	桐蔭学園	織茂・森野・工藤
剣道	女子63kg級準	ベスト4	桐蔭学園	織茂 永愛
	男子団体準	ベスト4	桐蔭学園	馬場・小城・岸・塚田・目良
レスリング	男子80kg級	1位	慶応	岡沢ナツラ
	男子71kg級	2位	慶応	滝沢 勇仁
	女子57kg級	2位	釜利谷	木下 凜
テニス	男子団体	1位	湘南工大付	松村・川西・杉本・安藤
	女子シングルス	1位	法政二	野口 紗枝
自転車競技	女子ダブルス	ベスト8	法政第二	野口・塩津
	男子3kmインディビジュアル・パーシュート	1位	湘南工大付	三浦 一真
ボクシング	男子スプリント	4位	法政二	畠山 大輝
	ピン級	ベスト4	武相	吉井 康介
	フライ級	ベスト4	武相	村松 亮
	バンダム級	ベスト8	武相	高橋 樹生
ウエトリフティング	ライトウェルター級	1位	武相	大胡 晴哉
	学校対抗得点	1位	日大藤沢	
	男子55kg級スナッチ	4位	日大藤沢	若林 玲希
	男子55kg級クリーン&ジャーク	3位	日大藤沢	若林 玲希
	男子55kg級トータル	4位	日大藤沢	若林 玲希
	男子67kg級クリーン&ジャーク	7位	日大藤沢	松尾 惟礼
	男子73kg級スナッチ	4位	日大藤沢	山崎 椋太
	男子73kg級クリーン&ジャーク	1位	日大藤沢	山崎 椋太
	男子73kg級トータル	1位	日大藤沢	山崎 椋太
	男子81kg級クリーン&ジャーク	5位	法政二	鈴木 太郎
	男子81kg級トータル	7位	法政二	鈴木 太郎
	男子89kg級スナッチ	3位	日大藤沢	長田 恵達
	男子89kg級クリーン&ジャーク	2位	日大藤沢	長田 恵達
	男子89kg級トータル	2位	日大藤沢	長田 恵達
	男子96kg級スナッチ	3位	日大藤沢	都元 栄寿
	男子96kg級クリーン&ジャーク	7位	大船	浮田 耀馬
	男子96kg級トータル	3位	日大藤沢	都元 栄寿
	男子96kg級トータル	3位	日大藤沢	都元 栄寿

競技	種目	結果	高校	名前
ウエトリフティング	男子+102kg級スナッチ	2位	日大藤沢	最上 拓斗
	男子+102kg級クリーン&ジャーク	5位	日大藤沢	最上 拓斗
	男子+102kg級トータル	5位	日大藤沢	最上 拓斗
	女子+76kg級スナッチ	5位	横須賀南	脇坂 きらら
	女子+76kg級クリーン&ジャーク	5位	横須賀南	脇坂 きらら
	女子+76kg級トータル	5位	横須賀南	脇坂 きらら
ヨット	男子420級	4位	慶応A	菅沢・小林・諏訪・高島
	男子420級	6位	慶応B	坂本・大戸・大桃・須賀
	男子ILCA6級	1位	鎌倉学園	遠藤 海之流
	男子ILCA6級	4位	横浜国際	若鍋 雄大
	男子ILCA6級	5位	永谷	中島 拓海
	男子コンバインド	2位	慶応	
	男子コンバインド	6位	逗子開成	
	女子ILCA6級	1位	山手学院	服部 春花
フェンシング	男子フルーレ	ベスト4	法政第二	戸島 悠翔
	男子エペ	ベスト4	法政第二	戸島 悠翔
	男子サーブル	ベスト4	慶応	河野 碩資
	男子サーブル	ベスト4	法政第二	伊藤 遼志
空手	女子エペ	1位	法政第二	田村 優和
	女子サーブル	ベスト8	慶応湘南藤沢	孫桜珊
アーチェリー	男子個人組手	3位	横浜創学館	三宅 波音
	男子個人形	3位	横浜創学館	石川 大雅
	男子団体	4位	星槎国際横浜	竹内・池田・渡辺
カヌー	男子個人	4位	横須賀総合	浦田 唯
	男子個人	5位	星槎国際湘南	渡辺 光希
	女子個人	7位	横須賀総合	林 優奈
少少林寺拳法	男子加・ス・リット・カデ・イ・マ・ア (200m)	6位	横浜修悠館	遠藤・榎田
	女子単独演武	5位	桐蔭学園中教校	松尾 志歩
競泳	男子50m自由形	4位	湘南工大付	北島 拓馬
	男子50m自由形	7位	慶応	吉田 大起
	男子50m自由形	8位	慶応	南雲 陽人
	男子100m自由形	4位	湘南工大付	北島 拓馬
	男子100m自由形	5位	日大藤沢	細野 健人
	男子200m自由形	8位	日大高	鈴木 蓮波
	男子400m自由形	5位	桐光学園	田中 駿
	男子200m平泳ぎ	3位	慶応	嶋田 悠
	男子200m平泳ぎ	4位	慶応	大幸 寛知
	男子4×100mフリーリレー	6位	慶応	横田・南雲・鳴島・吉田
	男子4×100mフリーリレー	8位	日大藤沢	細野・岩瀬・山口(凌)・高橋
	男子4×200mフリーリレー	6位	桐光学園	上川畑・田中・井上・山尾
	男子4×100mメドレーリレー	5位	日大藤沢	渡辺・加藤・打出・細野
	男子400m個人メドレー	5位	桐光学園	田中 駿
	男子1500m自由形	8位	日大藤沢	山口 翼
	女子50m自由形	5位	日大藤沢	亀井 彩華
	女子100m自由形	1位	日大藤沢	平井 瑞希
	女子200m自由形	7位	湘南工大付	長谷川 彩美
	女子400m自由形	8位	湘南工大付	長谷川 彩美
	女子100m背泳ぎ	5位	横須賀大津	二本木 望来
	女子200m平泳ぎ	5位	湘南工大付	横田 心愛
	女子100mバタフライ	1位	日大藤沢	平井 瑞希
	女子100mバタフライ	6位	湘南工大付	先川原 幸奈
女子100mバタフライ	8位	日大藤沢	菅 心寧	
女子200mバタフライ	6位	日大藤沢	菅 心寧	
女子200m個人メドレー	7位	日大藤沢	戸津川 莉央	
女子4×100mフリーリレー	2位	日大藤沢	戸津川・亀井・谷口・平井	
女子4×100mフリーリレー	3位	湘南工大付	首藤・新井・先川原・長谷川	
女子4×200mフリーリレー	3位	日大藤沢	戸津川・平井・木曾・妻木	
女子4×200mフリーリレー	5位	湘南工大付	穴戸・長谷川・首藤・瀬原田	
女子4×100mメドレーリレー	1位	日大藤沢	岩崎(真)・石川・平井・亀井	
女子800m自由形	7位	湘南工大付	瀬原田 凜	
女子100m背泳ぎ	5位	横須賀大津	二本木 望来	
女子100m背泳ぎ	6位	日大高	鈴木 結蘭	

文化部の『インターハイ』総合文化祭

第48回全国高等学校総合文化祭「2024清流の国ぎふ総文」が7月31日～8月5日に開催されました。総合文化祭は、高校生の文化芸術活動の祭典で『文化部のインターハイ』ともいえる大会です。神奈川県の入賞者・団体を紹介します。

※敬称略

部門	種目別	結果	高校	氏名
美術・工芸部門		奨励賞	県立相模原弥栄	星野 海琳
	将棋部門	男子団体	3位	横浜
将棋部門	男子個人	3位	関東学院	水野 蒼人
新聞部門		最優秀賞	慶応湘南藤沢	
パレード	マーチングバンド	グッドパレード賞	県立湘南台	
書道部門		特別賞	県立浅野	成瀬 一輝

部門	種目別	結果	高校	氏名
書道部門		特別賞	向上	飛田 和奏
放送部門	朗読部門	最優秀賞・文部科学大臣賞	県立港北	菊池奏仁アンディ
囲碁部門	団体戦	4位	栄光・県立座間・日本女子大附属	小原・永石・豊
	女子個人戦	5位	カリタス女子	徳廣 来美
自然科学部門	研究発表:物理分野	奨励賞	川崎市立川崎	科学部
	研究発表:地学分野	奨励賞	県立多摩	地学部

模擬試験を活用して夢を実現!!

夏休みが終わり、部活から引退した中3生も多いいよいよ、ここから本格的な受験モードに入りますね。

「他の中学校の中3生と比較した自分の立ち位置がわからない…」
「自分の弱点がわからないので、効率的な勉強方法がわからない…」

「志望校の合格に必要な内申点や入試得点かわからないので、目標がみえない…」
そんなふうには思っていないでしょうか？
高校入試の本番まで残された時間は、みな同じです。限られた時間で得点力をつけてライバルに差をつけ志望校合格を勝ち取るために、模擬試験を活用しましょう。

①今の立ち位置を知る

模擬試験を受けると合格判定表と学力診断表が届きますが、合格判定だけを見て「喜一憂してはいけません。」
合格判定表には、全受験生内の順位だけでなく、志望校ごとのあなたの位置が示されています。自分は学校の成績(内申)と得点力(入試)のどちらに課題があるのかを見極めて、その後の学習で力をいれるべき方向を見定めましょう。

②自分の弱点を知る

神奈川全県模試の出題は、最新の神奈川県の入試を徹底的に研究して作成されています。このような問題に取り組み、自分が効率的に受検勉強になります。

2024年春の入試から、公立高校の選抜方法が変更されました。面接が共通の検査から外された代わりに、第2次選考(各高校の募集定員の1割)では、調査書の3つ

④公開模試で本番に備える

入試本番はお互いに知らない生徒に囲まれて受験するので、誰もが緊張すると思います。そのような中で今まで培ってきた力を100%発揮する必要があります。

「時間配分を間違えて、最後までやりきれなかった…」
「あんなに勉強したのに、頭が真っ白になってしまった…」
「模試で見た問題がでたのに、あの時復習すればよかった…」

③志望校を知る

学校の先生や先輩の話を聞いて気になる学校が見つかったら、模擬試験の志望校欄にその学校を書いてみましょう。

⑤筆記型の特徴検査対策

筆記型の特徴検査は実力がサポーターします。(監修:神奈川全県模試)



MIURA 三浦学苑高等学校
この秋、三浦学苑を体感しよう。
学校説明会 10/19(土)・11/2(土) 11/16(土)・11/23(土)
入試相談会 11/30(土) 10/21(月)~12/6(金)

Talent & Mission 横須賀学院高等学校
贈物を用いて使命を担う
楠木祭(文化祭) 9月21日(土)
オープンデー 11月4日(月・振休) 11月23日(土・祝) / 11月30日(土)
直前入試相談会 12月2日(月) / 12月3日(火)

法政大学第二中・高等学校
出会い、向き合い、「自分」をつくる
学校説明会 会場:木月ホール
9/28(土) 10/12(土) 11/9(土) 11/30(土)
14:30~ 14:30~ 14:30~ 14:30~

2026年度より男女共学化となります。新校名:鎌倉国際文理高等学校
Kamakura International Arts and Sciences Senior High School
◆学校説明会◆
①10月12日(土) ②10月26日(土) ③11月2日(土) ④11月16日(土) ⑤11月30日(土) ⑥12月7日(土)
◆個別相談会◆ 12月7日(土) 10:00~14:00
鎌倉女子大学高等部
〒247-8511 神奈川県鎌倉市岩瀬1420 TEL:0467-44-2113
https://www.kamakura-u-j.ed.jp/

「夢・挑戦・達成」のために学び行動する日々を

クラーク記念国際高等学校

横浜キャンパス(横浜市西区)

通学コースとスマートスタディコースで、最適な学習スタイルを実現

クラーク記念国際高等学校

クラーク記念国際高等学校横浜キャンパスは、週5日通学をする総合進学コース、インターナショナルコース、eスポーツコース、プログラミングコース、スポーツコース(女子ラグビー専用)の5コースが揃う。いずれのコースも、午前中は一般教科に取り組み、午後は専攻科目に力を入れる。どのコースもプロフェッショナルから指導を受けることで成果を上げている。

自身の好きなものや興味のあるものを見つけたら、多彩な授業を用意する。同時に探究学習として、日本や世界を取り巻く社会問題に向き合い、解決策を考えることにチャレンジしている。昨年度はカンボジアが抱える健康問題を留学生と共に学習。1年後に現地を訪ね、学んだ内容をカンボジアの子どもたちに伝えるという取り組みを行った。

「eスポーツコース」は、「League of Legend」と「VALORANT」を導入してゲームのスキルを磨き、年2回行われる高校生eスポーツ大会に出場。コーチの指導を受け、チームで

課題解決をしながら勝利を目指す。同時にイベントのマネージングなどを身につけ、「コミュニケーション能力の向上に取り組みんでいる。

プログラミングコースは、スクール大手の「eS「eS」と提携。ゲームアプリ開発の基礎から取り組み、パソコン初心者でも楽しく学んでいる。先輩の中には、地震対策シミュレーションをゲームとしてプロダ

クならではの学びが「スマートスタディ」コースだ。「オンライン通学」スタイルで自分のペースで効率的に学ぶ。「自分のペースで勉強したい」「オンライン中心で学習したい」という声に応えたコースで、最適な環境や授業を選びカリキュラムを組み合わせたことができる。

「コーチング」担当が学習の進捗状況や目標設定の見直しを行いながら伴走するので、安心して学ぶことが可能だ。

2023年度卒業生の進路実績は、大学・短大進率が63.4%、専門学校は17.1%となっている。

入学時に大学進学を希望していた生徒は決して多くはない。クラーク独自の習熟度別の授業や、一人ひとりに対応した学習を積み重ねることで、学ぶ楽しさや自己肯定感が増し、卒業後の進路に希望を持つ生徒が増えていくという。

「クラークはどんな生徒にも基礎力からきちんと身につくように指導しています。大事なことは、先に入りたいから、一人ひとりが持つものを強みにしていくこと」と永井キャンパス長は話す。

教員たちはサポートを惜しまない。その結果、全国300以上の大学からの指定校推薦率が14.0%を超えた。同時に、総合的に人物を評価する総合型選抜にチャレンジする生徒が増えている。個別最適な学びや探究型学習が功を奏した結果と考えられる。

21世紀型教育の推進 15の「コンピテンシー」で 自立型学習者を育てる実践

クラークはこれまで「夢・挑戦・達成」を掲げ、これまでの学校教育にとらわれない柔軟な教育、いわば21世紀型教育の推進に取り組んできた。この21世紀型教育の柱のひとつに据えているのが15の「コンピテンシー」だ。

その内容は、人間力として人間関係形成力、「コミュニケーション」力、メタ認知力、やり抜く力、レジリエンス、探究力として学びに向かう力、考える力、読み解く力、情報編集力、戦略的学習力。そして創造力としてビジョン、価値を創造する力、課題発見・解決能力、省察的実践力、エッセンスを定めている。

「コンピテンシー」は「行動特性」と訳され、もともとは企業社会から発生した

言葉だ。資質ではなく、伸ばすことができる力と捉えられ、自立型学習者は「コンピテンシー」が育まれていくと言われる。

学校行事でもどの「コンピテンシー」を伸ばすか、例えば文化祭なら「やり抜く力」や人間関係形成力を意識してみよう」と生徒たちに伝えている。

永井琢磨横浜キャンパス長は「特にレジリエンス、困難な状況やストレスを乗り越える力が重要だ」と話す。生徒は週に一度の「リフレクシオン」の時間に、1週間の学習内容や生活を振り返り、翌週の目標を明確にする。さらに個人の振り返りに留まらず、その内容を周囲の生徒たちと共有。次の目標やチャレンジをアウトプットすることで互いに刺激し合う。「言ったか

らには頑張ろう」「そんな考え方や方法もあるのか」とグループディスカッションの効果も広がり、実践に結びつく。

教員は生徒一人ひとりの学びを確認するため、月に1回以上の「コーチング」面談を行う。コーチングのポイントには目標を設定し、具体的に生徒が選択し行動できるように方向づけること。生徒による「リフレクシオン」と教員の「コーチング」で、学びや行動を一步一步進めている。



クラーク国際には、生徒一人ひとりの創造的・自律的な学びを引き出す授業があります。

「夢・挑戦・達成」を掲げ、これまでの学校教育にとらわれない柔軟な教育、いわば21世紀型教育の推進に取り組んできた。この21世紀型教育の柱のひとつに据えているのが15の「コンピテンシー」だ。

その内容は、人間力として人間関係形成力、「コミュニケーション」力、メタ認知力、やり抜く力、レジリエンス、探究力として学びに向かう力、考える力、読み解く力、情報編集力、戦略的学習力。そして創造力としてビジョン、価値を創造する力、課題発見・解決能力、省察的実践力、エッセンスを定めている。

「コンピテンシー」は「行動特性」と訳され、もともとは企業社会から発生した

言葉だ。資質ではなく、伸ばすことができる力と捉えられ、自立型学習者は「コンピテンシー」が育まれていくと言われる。

学校行事でもどの「コンピテンシー」を伸ばすか、例えば文化祭なら「やり抜く力」や人間関係形成力を意識してみよう」と生徒たちに伝えている。

永井琢磨横浜キャンパス長は「特にレジリエンス、困難な状況やストレスを乗り越える力が重要だ」と話す。生徒は週に一度の「リフレクシオン」の時間に、1週間の学習内容や生活を振り返り、翌週の目標を明確にする。さらに個人の振り返りに留まらず、その内容を周囲の生徒たちと共有。次の目標やチャレンジをアウトプットすることで互いに刺激し合う。「言ったか

らには頑張ろう」「そんな考え方や方法もあるのか」とグループディスカッションの効果も広がり、実践に結びつく。

教員は生徒一人ひとりの学びを確認するため、月に1回以上の「コーチング」面談を行う。コーチングのポイントには目標を設定し、具体的に生徒が選択し行動できるように方向づけること。生徒による「リフレクシオン」と教員の「コーチング」で、学びや行動を一步一步進めている。

スマートスタディの対面教育では、実践的にスキルを磨くキャリア探究を重視。

横浜キャンパス学校説明会 10:00~12:00 ※10/19のみ 14:00~16:00

10/5(土) 10/19(土) 10/26(土) 11/2(土)

横浜青葉キャンパス学校説明会 10:00~12:30

10/5(土) 10/19(土) 10/26(土) 11/9(土)

厚木キャンパス学校説明会 13:00~15:00 ※10/27のみ 10:00~12:00

10/6(日) 10/19(土) 10/27(日) 11/9(土)

※事前予約制

夢・挑戦・達成 クラーク記念国際高等学校

0120-833-350 www.clark.ed.jp

〒220-0021 神奈川県横浜市西区桜木町4-17-1 [JR桜木町より徒歩5分]



進路の選択肢を増やすための武器となる「英語力育成」に向けたプログラムがあります。

神奈川入試情報

県立高校改革Ⅲ期スタート/学科改編・二俣川看護福祉高校

高校改革Ⅲ期スタートとなる対象校は、「学科改編」となる「二俣川看護福祉高校(普通科)」。従来の看護科と福祉科の専門2科体制から、看護科が普通科に改編。福祉科は継続される。定員等は計画当初予定では普通科360名、福祉科120名となっている。使用される敷地・校舎は今まで通り、これまでの長い伝統がある高校で、部活動等も先輩たちがおり心配はない。

なお、永谷・深沢・横浜旭陵は、再編統合により募集を停止する。

公立高校入試「選考基準」発表される

神奈川県教育委員会は、来春の公立高校各校の選考基準を発表した。第一次選考、選考基準の「調査書と学力検査」による入試を前年度と比較する。「調査書と学力検査」の比率を各校の学科・コース別でみてみる(カッコ内は昨年比)。

5:5が100(4増)、4:6が41(3減)、6:4が38(3減)、3:7が10、7:3が5(1減)となっており、5:5が全体の半数を超えた。変更があった高校は、足柄・横浜商業(スポーツマネジメント)が4:6から、二俣川看護福祉(普通科)が6:4から、それ

ぞれ5:5へ変わった。

第二次選考では、調査書の「主体的に学習に取り組む態度」の観点評価の比重が2:学力検査8を採択する学科・コースが124で全体の6割以上となった。次に多い3:7と合わせ8割を占めている。

観点評価は27点満点なので観点評価1点に相当する学力検査の得点は採択比率によって大きく変わる。観点別評価の差が合否にかかわったと思われる事例が見られたので受験生は要注意。「主体的に学習に取り組む態度」の観点では、中学校の授業や課題への取り組み、日常の学習から始まっていることを意識しよう。

新制度では、面接の取り扱いが変わったが、学校を知る、自分が納得する受験校を決めていく際の調査の必要性は変わらない。公表されている「入学者の受入れに関する方針(アドミッション・ポリシー)」は、確実に読み込んでおこう。

公立高校入試は全日制・定時制・通信制で同日程の「共通選抜」が2月14日(金)に学力検査、14日(金)・17日(月)・18日(火)に特色検査、20日(木)追検査、2月28日(金)合格発表。

公立7年度公立高校入学者選抜日程

公立高校入試は全日制・定時制・通信制で同日程の「共通選抜」が2月14日(金)に学力検査、14日(金)・17日(月)・18日(火)に特色検査、20日(木)追検査、2月28日(金)合格発表。

定時制と通信制の一部で「共通選抜」の後にある「定分割選抜」が3月11日

「共通選抜」の後にある「定分割選抜」が3月11日

学力検査はマークシート方式だが...

学力検査は思考力・判断力・表現力を見る内容で、全国の入試問題の中でも良問だ。もちろん、教科による平均点の差などは出るし、年度ごとの各教科の平均点の上下等は必ず出る。そういったことに一喜一憂せず、過去問の研究や演習も行ってほしい。

解答方法は記号式選択問題でマークシート方式(記述問題はあり)。問題の作成は年度ごとに工夫されている。

過去3年分の検査問題は、県政情報センター行政資料コーナーで見ることができ、コピー(有料)もできる。他の方法でも入手できるので一度は過去問にチャレンジしてみよう。

インターネット出願が行われて

県教委に聞いてきました

「ネット出願について」Gmailへの出願をたずねたところ、「使用できる方向で準備をしているが、そもそもメールの送受信回数を減らす方向で改修を進めている。そういったことが整った段階でご案内していくことになると思う」との回答。

「観点別評価、より客観性の必要が...」学習指導要領が新しくなり、すべての教科の目標や内容が「知識及び技能」「思考力・判断力・表現力等」「学びに向かう力、人間性等」の3つの柱からなる「資質・能力」に再整備された。このことを踏まえて、公立高校の入試では知識及び技能「思考力・判断力・表現力」「学びに向かう力」の資質・能力により評価・判定することとした。

これらの資質・能力については中学校における日頃の学習活動の中で観点別学習状況により評価されており、その評価が各教科の評定にバランスよく総括されているものと認識している。

公立高校の定員割れの状況をどう見るか

ある評価の実現を各学校に求めている」との回答。

「公立中学校としては、より妥当性や信頼性がある評価をおこなうという部分で各学校が工夫して、適切に評価をしていると認識している。そうした中で中学校は市町村立なので、市町村教育委員会も同様の見解を持っていただくこと、またはその取り組みに尽力していただく必要がある。そのため、すべての市町村教育委員会の指導主事の方を対象に、より妥当性・信頼性のある評価については、具体的な会議を用いたり、具体的に妥当性・信頼性のある評価の実現に対して特化した協議会というものを年間複数回用いたり、議論を重ねる中でより妥当性・信頼性の

維持する手段として定員数を減らす方法もあると思うが、公私の定員比率を含めてダイナミックな方針転換は行われたいのか。また、定員内不合格について検討する考えは?」

「心を育て、学力を伸ばす」3年間

二松学舎は「高校生活三兎(学習・部活・行事)」を頑張りたい中学生のため、高い教育効果を実現しています。

本校卒業時、「心」に関しては校訓である「仁愛・正義・弘毅・誠実」の「心」に現役合格力、この2つを身につけた一人の大人として生徒を社会に送り出します。2024年3月卒業生の場合、現役合格率は96.3%に到達しました。

そんな二松学舎の魅力に触れていただくために、ぜひ1度学校説明会や見学会にお越しください。在校生ともども、お待ちしております。(PR)

二松学舎大学附属高等学校

〈2024年度入試トピック〉
A推・B推・併願優遇の全コースで入学金給付特待(内申または適性検査で判定)を実施します。

〈学校説明会〉WEB予約制
9/7(土)・9/21(土)・10/12(土)・10/26(土)・11/9(土)・11/16(土)・11/30(土)

各日 午前の部(9:30~) スマホはこちらから
午後の部(14:00~) はこちらから
詳しくはHPをご覧ください!

〈アクセス〉
①九段下駅から徒歩6分(東西線・半蔵門線・都営新宿線)
②飯田橋駅から徒歩15分(総武線・有楽町線・都営大江戸線)

〒102-0074 東京都千代田区九段南2-1-32 TEL.03-3261-9288
URL https://www.nishogakusha-highschool.ac.jp/

愛験生の皆さんへ

そんな二松学舎の魅力に触れていただくために、ぜひ1度学校説明会や見学会にお越しください。在校生ともども、お待ちしております。(PR)

Link to the Future

セルフリーダーシップを發揮し、自分らしい物語を紡ぐ

充実の奨学金制度 入学金・授業料など最大3年間 ※挑戦しやすい基準設定(一般入試得点・中3成績)

●白亜祭(文化祭) ... 9/14(土)・15(日) ミニ説明会(両日とも)12:30~13:10
●学校説明会+個別相談会 ... 10/19(土)・11/16(土)・30(土)・12/1(日)
●英語コース説明会+個別相談会 ... 10/12(土)
●個別相談会 ... 11/30(土)・12/5(土)・6(日)・7(日)・16(土)・17(日)・21(日)

※これ以降は本校公式サイトにてご確認ください。
※上記のイベントは、本校公式サイトからの予約制です。
※最新の情報は本校公式サイトで必ず確認してください。

www.kyoritsu-wu.ac.jp/nichukou/

共立女子第二高等学校

〒193-8666 東京都八王子市元八王子町1-710 TEL:042-661-9952

JR中央線・横浜線・八高線「八王子駅」からスクールバス約20分
JR中央線・京王線「高尾駅」徒歩5分の学園バスターミナルからスクールバス約10分

明治学院中学校 東村山高等学校

MEIJI GAKUIN junior high school
MEIJI GAKUIN higashimurayama high school

道徳人・実力人・世界人の育成を目指します

中学説明会
9月 7日(土) 14:00~
10月12日(土) 14:00~
11月13日(水) 10:00~(授業見学可)
12月 7日(土) 14:00~
1月11日(土) 14:00~

高校説明会
10月 5日(土) 14:00~
10月26日(土) 14:00~
11月 9日(土) 14:00~
11月30日(土) 14:00~
1月18日(土) 14:00~

オープンキャンパス
7月15日(月・祝)

※中高ともに予約制(1ヶ月前よりHPで受付開始)

最新情報は本校HPをご覧ください。お問い合わせください。

https://www.meijigakuin-higashi.ed.jp

〒1189-0024 東京都東村山市富士見町1-12-3 TEL.042-391-2142

幅広く多様な進路を支える3コース制!

■専門性の高い知識を3年かけて身につける
・「理系先進コース」(STEAM教育を基盤にしたカリキュラム)
・「国際教養コース」(グローバル教育・海外大学への進学)

■難関国公立・私大を目標に、総合的な学力を身につける
・「特S・Sコース」※3コースとも併願優遇制度があります

2学期実施! 受験生対象 学校説明会 ※個別相談も実施
10/26(土) 14:30~・11/24(日) 9:30~・12/7(土) 14:30~

「特別奨学金制度」「授業料減免制度」で私学の教育を!

駒込高等学校 〒113-0022 東京都文京区千駄木5-6-25
南北線「本駒込」5分、千代田線「千駄木」7分、三田線「白山」7分

受験生とその保護者 疑問に答える



専門家の先生がみなさんの 疑問・不安にズバリ回答!!

回答者：教育ジャーナリスト（元公立高校教諭）

Q1

夏休みの勉強の計画を立てましたが、半分位しか実行できませんでした。これから2学期の授業をつけながら、どうしたら夏休みの遅れを取り戻すことができますか。

A

夏休みの計画が半分くらいしかできなかったのは、計画の立て方に問題があった可能性が高いですね。最初からできるはずのない計画を立ててしまったのでしよう。そのあたり、もう一度振り返ってみてください。たとえば、「これくらいでよかったらいいな」というのは計画というより願望ですね。「ここまでやる」というのが計画です。まあ大人でも願望と計画をごっちゃにしてしまうのはよくあることなので中学生なら仕方ないと思います。いずれにしても半分はできたのだから、これを「糧」として次に進みましょう。想像ですが、夏休みにやるうと思っただけは1・2年と3年1学期（夏休み前）までの復習でしょう。それが半分しかできなかったということでは夏休み40日として20日分、30日として15日分の遅れとなります。これは一気に取り戻せる遅れではありません。2学期の授業が始まると予習復習が必要になるでしょう。宿題や課題も出るでしょう。ですから遅れのばん回だけに時間を使うわけには行きません。たとえば1週間あたり2日分の遅れを取り戻せたとしたら2か月で16日分のばん回となり、これくらいなら何とか足りるでしょう。半分だけやっておいて良かった。遅れというのはどうしても一気に取り戻したくなるものですが、それは考えないほうがいいと思います。無理した結果が別の遅れを生じさせてしまう危険があるからです。まだ9月。あわてる必要はありません。



Q2

合同相談会に行ったらたくさん高校があって、逆に志望校が絞れなくなりました。これとこれは外さない方がいいというポイントを教えてください。

A

合同説明会でいろいろな学校を見て、あそこもいいな、ここもいいなと目移りしてしまったのかな。でも、これは決して悪いことではないと思いますよ。レストランでメニューを見てあれも食べたい、これも食べたいと思ってしまう人は、たいていは好き嫌いがなくて食欲もある健康な人ですね。それと一緒にするわけはありませんが、「あそこも嫌、ここも嫌」という人よりずっといいと思います。そういうタイプの人は、どこの学校に入ってもちゃんとやっていけると思います。



Q3

中3生です。1年、2年の総復習という問題集の解きなおしをしていますが、一単元終わらせるにもすぐく時間がかかってしまい、とても全範囲終わる気がしません。このまま続けて良いのでしょうか。

A

そのまま続けてください。もちろん、やり方を変えてみるなどの工夫はいくらでもやっていいのですが、始めたことは最後まで続けましょう。一単元終わらせるのに時間がかかるのは、理解が不十分だからでしょう。思い出そうにも最初から頭に入っていないので思い出しようがないのです。1・2年でもう少しちゃんとやってあげれば良かったですね。と言って、今から1・2年の過去に戻ってやり直すわけにも行かないので、これから頑張ってください。

Q4

中3男子の保護者です。本人の志望校と現在の学力にやや開きがあります。本人の頑張りを信じ、今の志望校だけしか見ないか他にも見に行ったら良いか、それとも子供抜きでも情報を得て親だけ動くのもありなのでしょうか。学校からは子供主体で言われているので選択に口をだしてはいないけどやや焦っています。

A

入試本番まであと5〜6か月ありますから、現時点の学力が志望校にどのくらい足りないとしても直ちに変わる必要はありません。合格可能性を高めることに全力をあげてください。ただ、現実問題としては、学力がとどかず志望校を変えなくてはならない場面がやってくるかもしれません。また、合格確実と言われなくても万が一に備えて押さえ（俗に言うすべり止め）を考えておくのが入試の常道です。ですから本命（第一志望）以外の学校も見しておくべきです。果敢にチャレンジする姿勢は好ましいものですが、第二、第三の手を打っておくことや最悪のケースに備えておくことも重要です。そして、その方がチャレンジ成功の可能性が高まると思います。以上のことを人生の先輩としてアドバイスしてあげるのはいいいと思います。子供抜きで情報収集に行くのはありかどうかですが、高校選定ではあまり意味があることは思えません。子供とは違って中学生3年生15歳は、あと3年すれば成人です。将来に関わる大事な選択は本人にさせたほうがいいと思います。

9月無料体験授業 受付中

※授業料は全て無料です。※体験諸費として1,100円が必要となります(税込)。
※臨海セミナー・セレクトで1年以内に授業を受けた方は無料体験授業の対象とはなりません。

創立50周年 全国No.1への挑戦!!
1都1府3県を結ぶ臨海ネットワーク

臨海セミナー

お問い合わせ・お申し込みはお電話もしくはwebで!!
☎045-441-4119

9/23月 中3 無料

弱点克服で学力を伸ばすための模試!!
カギは膨大な受験者データ、だから無料で受験できる!!

2023年度、のべ19,545名が受験した人気の公開模試で自分の立ち位置を確かめよう!!

神奈川統一模試

5科目+特色検査 教室受験 自宅受験 特待生判定※

※教室受験が対象です。

土日も利用した
定期テスト対策

入塾特典
中学生対象
『定期テスト完全攻略book』プレゼント!!

高得点の秘訣が満載!!
完全攻略
模試対策